



Kirchzarten, 17. Februar 2022

## Pressemitteilung

**Wir, der Ältestenkreis der evangelischen Heiliggeistgemeinde Kirchzarten mit Oberried, erklären uns mit „Dreisamtal – gemeinsam“ solidarisch und unterstützen diese Aktion. Gleichzeitig stellen wir uns gegen die unangemessene Verwendung des Liedes „Von guten Mächten wunderbar geborgen“, wie es durch die Demonstrant:innen gegen die Corona-Maßnahmen geschieht.**

Auch wir sind der Überzeugung, dass die Belastungen durch die Corona-Pandemie nur gemeinsam überwunden werden können. Die Corona-Pandemie verlangt allen Menschen viel ab. Gerade deshalb ist es uns wichtig, zu einer baldigen Eindämmung beizutragen. Das derzeit nach wissenschaftlichen Erkenntnissen beste Mittel gegen schwere Erkrankungen ist die Impfung. Damit ein hoher Schutz für die Gesellschaft entsteht, müssen möglichst viele Menschen mitmachen.

Wir äußern uns als Kirchengemeinde auch, wenn christliche Gedanken unpassend und entgegen ihrer Kernaussage genutzt werden. „Von guten Mächten wunderbar geborgen, erwarten wir getrost, was kommen mag. Gott ist mit uns am Abend und am Morgen. Und ganz gewiss an jedem neuen Tag.“ - So dichtete es Dietrich Bonhoeffer im Jahr 1944 für seine Familie und seine Verlobte; zu dieser Zeit saß er im Gefängnis. Er war evangelischer Pfarrer im Widerstand gegen die Nazis. Schon andere Familienmitglieder waren ermordet worden und er selbst sah auch seiner Hinrichtung entgegen - der Krieg war fast zu Ende, da musste er sterben. Er schrieb seinen Lieben zuhause dieses Lied: es sollte ihren Glauben stärken, sie trösten und auch darauf hinweisen, dass auch für sie gilt „Das Ende ist der Anfang eines neuen Lebens“.

Auf so mancher Demonstration gegen die Corona-Maßnahmen wird dieses Lied gesungen. Immer wieder deuten Plakate, die mitgetragen werden, darauf hin, dass die Demonstranten sich als Opfer eines Unrechtsregimes empfinden. Diese Vergleiche sind unerträglich und unangebracht. Deshalb sind wir entsetzt, dass das Gedicht von Dietrich Bonhoeffer im Zusammenhang mit Demonstrationen gegen die Corona-Maßnahmen instrumentalisiert wird.

Der Ältestenkreis der evangelischen Heiliggeistgemeinde Kirchzarten mit Oberried